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Zusammenfassung:

        

          
Einleitung: Obwohl präklinische psychiatrische Notfälle zunehmend ins wissenschaftliche Interesse geraten und erste Untersuchungen sie als dritthäufigste Ursache für Notarzteinsätze identifizierten, existieren dennoch nur wenige valide Daten zu Art und Häufigkeit. Zur Therapie gibt es bislang überhaupt keine Angaben. Methodik: Es erfolgte eine retrospektive, anonymisierte Auswertung aller Notarztprotokolle der Stadt Hamburg des Jahres 1995, in der sämtliche multiple-choice-Rubriken und handschriftlichen Eintragungen evaluiert wurden, um Häufigkeit, Art und Therapie psychiatrischer Notfälle bestimmen zu können. Ergebnisse: Bei 2550 von 26 347 Protokollen (9,7 %) war eine psychiatrische Störung Haupt- oder wesentliche Einsatzursache. Bei den überwiegend jungen (durchschnittliches Alter: 43,1 ± 17,6 Jahre) und männlichen Patienten (60,3 %) standen Alkoholintoxikationen (34 %), Erregungszustände (23 %) und Suizidalität (22 %) im Vordergrund. Bei ca. 55 % lag ein rein psychiatrischer, bei 35 % ein kombinierter somatisch-psychiatrischer Notfall vor. Eine spezifische psychopharmakologische Behandlung fand so gut wie nie statt. Zusammenfassung: Psychiatrische Patienten stellen einen erheblichen Anteil in der präklinischen Notfallmedizin, psychiatrische Störungen werden jedoch zu selten dokumentiert, diagnostiziert und therapiert. Gefordert sind spezifische Aus- und Fortbildungsprogramme; hier sollte die Psychiatrie in Bereitstellung und Durchführung eine aktive Rolle spielen.


      
        
Pre-Clinical Psychiatric Emergencies in the Physician-Based Emergency System of a German Metropolis:

        

          
Objective: Pre-clinical Psychiatric Emergency Situations (PES) gain more scientific interest. First investigations revealed them to be the third major cause for emergency physician (EP) calls. However, there is still very little data concerning prevalence, diagnosis and therapy. Methods: A retrospective analysis of all anonymised EP protocols of the year 1995 in the city of Hamburg was performed. Data of each multiple-choice category was evaluated as well as handwritten and personal notes to determine prevalence, diagnoses and therapy of PES. Results: 2550 out of 26 347 protocols (9.7 %) revealed to have a psychiatric disturbance as a major cause for the call. The most frequent diagnoses in the overall young (average age: 43.1 ± 17.6 years) and male (60.3 %) population were found to be alcoholic intoxication (34 %), state of agitation (23 %) and suicide attempts (22 %). In 55 % the emergencies could be considered as purely psychiatric; in 35 % as a combined somatic-psychiatric emergency. A specific psychopharmacological treatment was not performed. Conclusions: Psychiatric patients are a considerable group in pre-clinical emergency medicine, however, disturbances are much too rarely documented, diagnosed and treated. Training programs are necessary. Psychiatry has to play a more active role in planning and performing these programs.
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